

## ASSOCIATION

## Convivialité et partage entre bénévoles de L'Outil en Main

La rencontre annuelle départementale des bénévoles de L'Outil en Main de l'Aube s'est déroulée la semaine passée à Arcis-sur-Aube : l'occasion de remettre des médailles.



Lors de la remise des médailles de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif à MMA, Despond et Berger.

SYRIANE BONNAIRE

C'est à Arcis-sur-Aube que la rencontre annuelle départementale des bénévoles de L'Outil en Main de l'Aube s'est déroulée la semaine passée, en compagnie de l'association de Chaumont (Haute-Marne). Soit une centaine de gens de métier - retraités ou non - issus d'Aix-en-Othe, Arcis-sur-Aube, Bar-sur-Aube, Bar-sur-Seine, Sainte-Maure, Troyes, Nogent-sur-Seine, Pont-Sainte-Marie et La Chapelle-Saint-Luc, qui se sont retrouvés dans la salle des fêtes.

Ils étaient reçus par L'Outil en Main du Nord de l'Aube, présidé par Marcel Collet, entouré de Roger Berger, vice-président, Geneviève Ludot, trésorière, et François Weslo, en compagnie d'Élus et des délégués départementaux, Daniel Delot et Joël Isambault.

Ainsi, L'Outil en Main intéresse chaque année 250 enfants pour 350 bénévoles dans l'Aube. Marcel

Collet a rappelé aussi l'historique de l'association arcisienne créée en juin 2008 par M. Lalle puis le changement de locaux dorénavant situés le long du CES qui, suite à deux agrandissements, propose maintenant 20 ateliers (de la couture en passant par le viticell et la mécanique, entre autres). Il fit de plus préciser que les associations devenaient très attractives pour les jeunes, en leur donnant l'envie de se tourner vers un métier manuel, à l'image de Jimmy Lemaire, de Villes-le-Grand, qui vient de s'installer comme menuisier-ébéniste, après avoir suivi les enseignements de L'Outil en Main d'Arcis à ses débuts (lire par ailleurs).

#### UN MÉTIER DOIT ÊTRE CHOISI ET NON SUBI

Ces associations sont animées par des bénévoles, artisans ou Compagnons retraités dont l'objectif est de faire découvrir les métiers manuels et de susciter des vocations. Avoir la passion pour faire un métier manuel est essentiel. Le métier doit être choisi et non subi. Les métiers ma-

nuels, boudés depuis les années 1970, sont en train d'être peu à peu réhabilités. Et si les métiers du bâtiment sont pénibles, ils le sont moins que du temps de Zola. Les techniques se sont modernisées et c'est tant mieux.

Le président national, Alain Anasos, arrivé via la SNCF (à l'heure !) est revenu sur « la transmission du savoir-faire et du savoir-être. Une manière douce d'inculquer certaines valeurs aux jeunes. De grands remerciements aux bénévoles pour leur donner cette étincelle de créer avec la tête et les mains. »

Puis vint le moment de remettre la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif à Michel Despond et Roger Berger, bénévoles à L'Outil en Main d'Arcis. Une manière de les remercier pour leur investissement désintéressé. Après le repas pris en commun dans la salle des fêtes de Torcy-le-Grand, l'après-midi fut consacré à la visite des locaux de L'Outil en Main arcisien. ■



De chaque côté de la salle des fêtes et dans l'Espace Bateau, des réalisations conçues par les enfants étaient exposées.

#### Le témoignage de Jimmy Lemaire



« J'ai fréquenté L'Outil en Main d'Arcis dès sa création et après avoir découvert différents métiers, j'ai tout de suite été intéressé par ceux du bois. Après un CAP d'ébéniste, un Brevet des métiers d'art puis un Diplôme des métiers d'art que j'ai obtenu dans le Jura, je viens de monter ma société dans la région : une menuiserie-ébénisterie. »